

Estará de Fiesta Tres Días el Barrio Chino Para Celebrar el Triunfo de los Aliados

Adornadas sus Calles con Guirnaldas de Focos Políicos. Levantados dos Arcos. Un Gran Desfile la Segunda Noche, con Carrozas y el Típico Gran Dragón

Vibra de entusiasmo el barrio chino habanero en la preparación de los festejos para celebrar la victoria aliada. Dos grandes arcos se han levantado que simbolizan, respectivamente, la Victoria y el Triunfo, los cuales constituirán punto de partida y meta del gran desfile típico anunciado para el segundo día de las fiestas que coincidirán con los oficiales.

Toda la sección citadina comprendida por las calles Galiano, San José, Salud y Escobar está engalanada. Los edificios en ella encalvados adornan sus fachadas con las banderas de las Naciones Unidas.

Tres días de fiesta tendrá la colonia china, que comenzarán con la colocación de una ofrenda floral en el monumento que en su cementerio se levanta para honrar la memoria del soldado desconocido, para terminar con bailes públicos amenizados por orquestas nacionales.

Agradecimiento al Cubano

Los chinos no pueden olvidar y así lo reconocen, la simpatía que los cubanos siempre sintieron por su causa durante los ocho años de duro bregar, de lucha contra un enemigo poco escrupuloso. Califican de valiosísimos los auxilios que recibieron en el empeño de mitigar las calamidades de su pueblo allá en el lejano continente asiático.

Por eso—como reza en su manifiesto a la opinión pública el Partido Nacionalista Chino (Kuo Min Tan)—hay para toda la sociedad cubana, en lo más íntimo de cada uno de los chinos un profundo sentido de agradecimiento.

Lucha Tesonera

El chino no gusta de las estreñencias. Oriental al fin, prefiere dedicar todos sus esfuerzos a un empeño sin desperdiciar en ostentación las energías que son más útiles en la lucha. Por eso en silencio, pero sin descanso, durante años y años han estado ayudando a sus hermanos que en la patria distante combatían no con desesperación, sino siempre alentados por la fe, al invasor.

La colonia radicada en Cuba recoleó todos los años apreciables cantidades de dinero que eran transformadas en auxilio para los combatientes. Si las cifras totales se publican algún día podrá apreciarse como suman muchos miles de pesos. Recuérdase que en una oportunidad se adquirió un avión de combate para las fuerzas aéreas que combatían al Japón con el dinero recaudado en Cuba. Aquella nave guerrera llevó en su fuselaje con orgullo el nombre de este país.

Al fin la Victoria

Tantos sacrificios no fueron en vano. Al cabo de ocho años de resistencia alumbró al fin el sol de la victoria, para China y la humanidad entera. El primer país que sufrió los horrores de la agresión totalitaria fué también, por singular coincidencia, el último en sabotear el triunfo.

Algo tan largamente elaborado merece una celebración sin precedentes y así lo será en el barrio chino habanero. Durante años se han estado haciendo acopios de energía para cuando llegara la oportunidad. La fe en la victoria final no flaqueó un momento. Por eso ahora se desbordará en júbilo el pueblo que sufrió callado y sin desesperanzarse.

Tres días durarán los festejos en la parte de la ciudad que por su característica peculiar es inconfundible. Todo está preparado para la celebración. Guirnaldas interminables de multicolores focos eléctricos engalanaron las calles, cruzándolas en distintas direcciones, y siguiendo los adornos de las fachadas de los edificios.

Las fiestas serán pagadas con lo recogido en muy pocos días para ese fin. Asegúrase que la suma disponible pasa de treinta mil pesos. Muy variado e interesante resulta el programa, el cual todavía no está más que esbozado por la premura del tiempo.

El primer día será de recordación a las víctimas de la guerra. Con ese motivo se depositarán ofrendas florales en el sencillo monumento al soldado desconocido que se levanta en el cementerio chino.

La parte más vistosa de los actos será la noche del segundo día con el desfile típico que partirá desde el Arco de la Victoria, situado en Reina y Galiano, para seguir por Prado y hasta el Palacio Presidencial, regresando después por el Malecón hasta tomar Belascoain y entrar de nuevo en Zanja, a fin de terminar en el Arco de Triunfo que se levanta en la esquina de Campanario.

Las fiestas concluirán con bailes públicos en distintos sitios de la barriada, para lo cual serán cerradas las cuadras de varias calles. El mayor tendrá efecto en el parque situado frente a la cuarta estación de Policía.

Mucha Actividad

Ayer por la tarde, desde hora temprana el barrio comenzó a animarse. Infinidad de vendedores de cohetes, bombitas y voladores pregonaban su mercancía cuya demanda es inusitada. El centenar de cohetes se cotiza a ochenta centavos, las bombitas a dos por centavo.

En cada esquina hay situados varios vendedores de banderas de las Naciones Unidas. Enseñas que todavía tienen la tinta fresca, porque se han estado imprimiendo con actividad febril desde que se anunció que habría grandes fiestas para celebrar la victoria.

La semana que hoy comienza será, por lo menos en su primera parte, de completa inactividad para los chinos. Por ejemplo, los lavaderos tienen avisada a la clientela que no trabajarán. En otros sectores ocurre lo mismo.

Todos se preparan para el desfile, nota culminante del programa, que se abrirá con una artística carroza que simboliza la derrota del japonés, que aparecerá inclinado, firmando la rendición, y rodeado por militares norteamericanos, ingleses, rusos, chinos y cubanos. Le seguirán bandas de música y el dragón típico. Todos los participantes vestirán trajes típicos de vistosos colores. Un espectáculo policromo y alegre que representará la victoria de un gran pueblo.

M. Sep 2/45

恭祝大中華民國抗戰勝利

Felicitamos al pueblo chino por su victoria sobre el Japón. Así reza este cartel.

2

AGRACIADAS JOVENCITAS ADQUIEREN COHETES PARA LAS FIESTAS



En una de las típicas tiendas chinas de la calle San Nicolás, casi es quina a Zanja, la cámara de Fernando Lezcano sorprendió a este simpático grupo, cuando tres bellas jóvenes adquirían cohetes, los cuales harán estallar durante las fiestas de la victoria que como todas las del barrio se caracterizará por lo estruendosa.

IPD

PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA

EL ARCO DE TRIUNFO QUE SE LEVANTA EN ZANJA Y CAMPANARIO



Ayer por la tarde varios obreros concluían la instalación del Arco del Triunfo—así reza en los caracteres de su parte central superior—en la esquina de las calles Zanja y Campanario. Allí terminará el desfile, la noche del segundo día de los festejos de la victoria.

IP